

Seguirá plantón en Fiscalía de Juárez

## **MÉXICO - Familia Reyes analiza ir ante la CIDH**

Anayeli García Martínez, Cima Noticias

Jueves 3 de marzo de 2011, puesto en línea por [CIMAC](#)

28 de febrero de 2011, México, DF - [Cima Noticias](#) - La familia Reyes Salazar presentará su caso ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y no dejará Chihuahua, por el contrario, continuará con el plantón frente a la Fiscalía de Justicia Zona Norte, en Ciudad Juárez, esta vez para exigir que se castigue a los asesinos de Elías y Malena Reyes Salazar, así como de Luisa Ornelas.

En entrevista desde Chihuahua, Marisela Reyes, dijo que no confía en el gobernador César Duarte, ni en el fiscal Jorge González Nicolás, sin embargo, afirmó que continuará exigiendo justicia para los seis integrantes de su familia que han sido asesinados en menos de tres años: sus hermanos Josefina, Rubén, Elías y Malena, su sobrino Julio César y su cuñada Luisa.

Lamentó que las autoridades no le entregaran a sus familiares vivos, pero aseguró que comenzarán una nueva lucha para encontrar a los asesinos de sus hermanos. Explicó que la familia pidió la intervención de un médico forense para analizar la causa de muerte de los tres cuerpos que fueron encontrados la madrugada del viernes 25 de febrero en el poblado de Guadalupe, al sureste de Ciudad Juárez.

El médico forense les confirmó que Luisa, Elías y Malena murieron un día después de ser secuestrados por un comando armado y en presencia de la señora Sara Salazar, el pasado 7 de febrero. Se presume que luego de ser asesinados con arma de fuego, fueron sepultados y cubiertos de cal, pero 17 días después los cuerpos fueron descubiertos.

Para Marisela es claro que las tres víctimas fueron encontradas gracias a la presión que hizo la familia Reyes Salazar y diversas organizaciones de la sociedad civil que las acompañan en su exigencia de justicia.

Lamentó la tragedia al tiempo que dejó ver que el rescate de los cuerpos pudo ser planeado: “se sintieron presionados y es cuando los vuelven a sacar y los dejan tirados en el camino”. Además, agregó, “tanto tiempo que tuvimos aquí y no nos resolvieron nada, hasta que fuimos a presionar a la Ciudad de México”.

Pese a estos hechos agradeció el apoyo de organizaciones internacionales y nacionales, y adelantó que las acciones continuarán y que ante la negligencia de las autoridades y la falta de sensibilidad por la muerte de sus hermanos, analizan la posibilidad de enviar su caso ante la CIDH, por lo cual están en reuniones con abogados.

Recalcó que, aunque países como Venezuela y Canadá les han ofrecido asilo, continuarán en el país y seguirán en la defensa de los Derechos Humanos (DH). “Hoy más que nunca, no sólo por el esclarecimiento de los asesinatos de mis hermanos sino por los asesinatos de mujeres y por las desapariciones de miles de personas”, aseguró Marisela.

Por su parte, la Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH) reiteró su exhorto al Estado mexicano para que implemente un programa de protección para los defensores de DH y periodistas.

Javier Hernández Valencia, representante de la OACNUDH, señaló que los asesinatos de Elías y Malena Reyes Salazar, así como de Luisa Ornelas, reflejan la realidad urgente que viven los defensores de DH y

lamentó que no existan mecanismos suficientes para rebatir la violencia y la ola de impunidad que la genera.

Luego de participar en la presentación del manual “Políticas públicas y presupuestos con perspectivas de Derechos Humanos”, Hernández Valencia dijo que es necesario contar con mecanismos de urgencia que brinden protección a los activistas. Señaló que es importante prevenir catástrofes como la de la familia Reyes Salazar, que calificó de “muertes plenamente anunciadas”.

Criticó que si no nos damos cuenta de que los defensores de DH son el termómetro de la democracia, seguirán los asesinatos.

---

<http://www.cimacnoticias.com/site/11022807-Familia-Reyes-anali.46312.0.html>